Bolivar a los constituyentes de Colombia: Me permitiréis que mi último acro sea el recomendaros que protejáis la Santa Keligión que profesamos y que es el manantia abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la A-amblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Oficina: 150 varas al Sur del |

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 24 DE AGOSTO DE 1927

Número 2638

Su Santidad recibió la visita del Rey de Egipto

El 13 del mes entrante se tributará en España un homenaje al Ejército

Millares de peces mueren en el Golfo de México

Mérida.-Alguna causa misteriosa está matando millares de peces en las costas yucatecas a una distancia de cuatro millas mar adentro.

Las aguas presentan un color rojizo y huelen a podredumbre.

Los peces muertos arrojados a tierra pesan muchas toneladas.

Se cree que algún volcán marino ha entrado en actividad y que ésta es la ¿causa de la terrible mortandad.

Las autoridades han ordenado que nadie coma pescado y se han dictado otras medidas para evitar una epidemia.

Pio Baroja mordido por un perro.

Madrid. = El novelista Pío Boroja, que fué mordido por un perro en Vera Bidasoa, ha

sido sometido al tratamiento antirrábico, a pesar de que la lesión que recibiera carece de importancia.

Las obras del puerto de Valencia

Madrid = El gobierno tiene el propósito de convertir a Valencia en uno de los más importantes puertos del Mediterraneo español. dando además salida por allí a varias comarcas agricolas del Levante y del centre de la Peninsula. Las obras de canalización del Turia y las que se van a practicar en el puerto, con un costo de más de 50 millones de pesetas, serán acometidas antes de la terminación de este año.

Un homenaje al Ejercito

Madrid.=El día 13 de septiembre, aniversario del golpe qe Estado que trajo a España la actual situación, se tributará un gran homenaje nacional a los soldados, jefes y oficiales del Ejército de Africa,

En esa fecha será entregado al General Primo de Rivera el bastón de mando que se le está adquiriendo por suscripción popular coincidiendo el acto en que se le pondra en las manos tal signo de su autoridad, con otros en que se rendirán homenajes al Rey, al Ejército y a las banderas moras que con España colaboraron a la pacificación de Marruecos.

También quedará instituído el Patrimonio de la Institución Cultural, "Primo de Rivera", que abogará por la difusión de la cultura en España.

Recibió el Papa Pio XI al Rev Fuad

ROMA.—El Papa Pío XI recibió en el Vaticano al Rey Fuad I de Egipto, que fué a la mansión pontificia en com-

su corte y de otros dignatorios de su gobierno. Se recuerdan muy pocas ocasiones en que los Papas hayan recibido a dignatarios o principes extranjeros, después de 1870, que profesen otros credos, en el Vaticano, teniéndose únicamente memoria de que ese caso se dió con el actual mikado Japonés que fué a ver al Papa siendo Príncipe Heredero.

Los principes Hispoli y Aldobrandine, y otros representantes civiles de S. S, escogie ron en la portada del Barrio Papal al Rey de Egipto y a sus acompañantes, que vinieron en varios autos. Los suizos presentaron armas, al paso de la regia comitiva ejecutando las bandas los himnos del Vaticano y del Egipto.

En el Salón del Trono, S. S. invitó al Rey Fuad a que se sentase a su diestra, conver-

pañía del Gran Chanvelán de sando con él durante veinte minutos. La audiencia terminó con el conferimiento por parte del Papa al Rey nilótico de la Codecoración de la Escuela de Oro, una de las más ilustres que otorga la Iglesias y que en la actualidad solo poseen nueve personas. También regaló al Rey un retrato autografiado y montado sobre plata.

Pelicula para el Soviet

Berlin. = Una película basada "en el martirio de Sacco y Vanzetti a manos del sistema judicial americano", está siendo preparada por una casa de películas alemana, que tiene dedicada toda su producción al Gobierno Soviet.

Pudowskin Director de la Compañía Cinema tográfica alemana que produjo la famosa cinta llamada "Madre", será quien dirija el drama de Sacco y Vanzetti.

Gran Turno en Escasú el domingo 28 de agosto de 1927 para la fiesta patronal que celebraremos con extraordinaria solemnidad en setiembre próximo

INVITACION

De nuevo vendrá en el correr del tiempo el día lleno de gratos recuerdos para el pueblo de Escasú, en que rinde anualmente sus homenajes de ferviente devoción a su ilustre patrono San Miguel. Siempre ha sido el 29 de Setiembre, el gran día de verdadera fiesta religiosa, en que todos desean ofrendar, con sus generosos obsequios al glorioso Arcángel, la fe de sus corazones, el reconocimiento a sus múltiples favores y la continua protección que dispensa a sus moradores.

Al solo anuncio del día de San Miguel, renace la más pura alegría en las almas y desde el centro hasta el último rincón del pueblo, se perciben las voces de contento, los rumores de cercana fiesta, las ansias de sana expansión. Justo es que los pueblos trabajadores tengan su dia en el año, que les sirva omo de oasis de descanso

a sus porfiadas tareas y de cultura a su espíritu.

Para que la fiesta de San Miguel resulte espléndida, suntuosa y m gnifica, es necesario ayudar con todo empeño al Turno del Domingo 28 de los corrientes, destinado a los gastos que tan extraordinarios cultos demandan. Tengo confianza en la bondad de mis estimados feligreses, su legítimo orgullo, de que los festejos patronales sean lo mejor de lo mejor, y que el nombre de Escasú, quede como siempre a la altura.

Espero que todos me prestarán su decidido apoyo a este Turno General, que con la satisfacción más grande vendrán a depositar sus contribuciones, en diversas formas, y siempre con la mira de honrar a nuestro Patrono, el Principe de las Milicias celestiales, San Miguel.

El Cura,

Mannel Zavaleta Escasú, agosto 14 de 1927.

PROGRAMA

SÁBADO 27

A las 12 m. Gran disparo de bombetas, alegre repique de campanas.

A las 7 p. m. Rosario Cantado.

A las 8 p. m. Esmerado servicio de ricas cenas, sabrosas viandas, tamales, café, la música de banda amenizará las cenas hasta tarde de la noche. Para traer pasajeros no faltará el servicio de camiones, que ofrece el encargado de la empresa, el activo Eliecer.

DOMINGO 28

A las 5 a. m. Alborada, repique de campanas, anunciando el Turno Patronal.

A las 6 a. m. Misa Rezada.

A las 8 30 Misa Parroquial.

A las 10 a. m. Recibimiento del Turno. Con la Imagen de San Miguel, saldremos a recibir a los buenos vecinos de San Rafael y San Antonio, quie nes de esta vez se proponen echar la casa por la ventana, en honor del Glorioso San Miguel, el constante protector de Escasú.

A las 10.30. Recibimiento de los donativos de le-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

na y animales. Se dará la bendición ritual. Desfile del pueblo hacia el lugar del Turno, en donde comenzará el extraordinario movimiento de las diferentes actividades de la gran feria. dedicada a la próxima fiesta de San Miguel. La conocida banda escasuceña, con su variada música, dará mucho entusiasmo a los visitantes. El servicio de camiones será continuo durante el día.

HORA DIVINA

Bello y grande es este día de Primera Comunión, día de santa alegría para el tierno corazón.

Sin dejar ninguna huella, día y noche pasarán; pero a esta hora tan bella, ni los años borrarán.

Recuérdala, joh tierno niño! ¡Alma pura: angelical! Recuérdala con cariño y con amor filial.

El buen Jesús ha venido; en ti escogió su mansión. Recuerda lo que has sentido, con calma y con devoción.

F.r Zenón de Arenys de Mar O. M. C.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central.

1°. Gran Marcha Nupcial. Ca-

2°. Las Alegres Comadres de Windsor, Obertura. Nicolai.

3°. Czardas. (N°. 1) Sobre aires nacionales húngaros. Mi-

4°. Madame Butterfly, Drama Lírico. Pucini.

5°. Natalia, Vals. Pagano. San José, 24 de Agosto de 1927.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Pro Ermita San Lucas

Avisamos a todas las personas que desean contribuír para la erección de la Ermita homenaje a la Reina de los Angeles en San Lucas, que pueden dar sus cuotas, a las personas si: guientes:

San José

Don Luis Cartín G. «Correo Nacional».

señorita Anita Arias P. señorita Sofia Umaña. señorita Lolita Chaves. señorita Clemencia Echeverría.

Guadalupe Goicoechea señorita Consuelo Porras. señorita María Teresa Chacón «Escuela Pilar Jiménez». señorita Angela Rodríguez.

Dos glorias hispano-americanas celebradas a domicilio

Especial para "Correo Nacional"

El municipio de Riobamba, República del Ecuador, erigió el 29 de junio último un monumento en honor de su ilustre hijo, el Dr. don Pedro Vicente Maldonado.

La fiesta fué en familia, no obstante que la fama de Maldonado traspasó las fronteras de su patria, cruzó el mar y brilló en los centros más cultos de Eu-

No es, pues, Maldonado una gloria ecuatoriana, sino una gloria continental, hispanoamericana y quizá mundial.

De aquí que nos parezca pequeño el homenaje que Riobamba ha tributado a su preclaro hijo. La modestia, que es una virtud en los individuos, no lo es en las comunidades y naciones que teinen el deber de ensalzar y dar a conocer a sus grandes hombres, a fin de que no sólo sean admirados por los sabios de gabinete, sino por las masas.

Y tratándose de una figura hispanoamericana, esa obligación crece de punto, porque se tiene el deber de darla a conocer en todo el continente, de hacerla familiar en todos los pueblos de habla española de América y de procurar que todos nuestros hermanos de raza la ensalcen y admiren.

Y todavía es mayor ese deber cuando el hombre ilustre no es aclamado por uu partido, o una facción, sino que descolló en esa patria de las almas, que no tiene límites, que se llama la ciencia, por lo que su gloria no admite discusión y a su memoria rinden culto los hombres de todos los partidos y de las más opuestas creencias religiosas.

Maldonado nació en la ciudad de Riobamba el año de 1709 y desde niño mostro gran afición a las ciencias matemáticas, en las que hizo grandes progresos.

Joven aun construyó con sus propios recursos el camino de Quito a Esmeraldas, abriéndose paso por entre la vegetación lujuriosa de los trópicos y a través de enhiestas montañas, luchando contra la naturaleza bravia, poblada de insectos molestos y de reptiles venenosos. Seis años duró aquella brega, en los cuales estudió esa zona, como naturalista.

En recompensa de sus afanes se le da el gobierno de Atacames, como se llamaba entonces a la provincia de Esmeraldas, y en su nuevo puesto continuó estudiando la topografía, la orografía y la hidrografía de la región y reuniendo datos históricos y escribe una obra, para cuya publicación pasa a la ciudad de Quito.

Allí encuentra a los sabios franceses La Condamine, D'Auville, Verguin, Bauguer, enviados a estudiar la historia natural del Ecuador, todos los cuales reconocen el talento de Maldonado y le honran con su amistad y confianza.

Explorador intrépido, recorre la región oriental ecuatoriana,

de bosques impenetrables y de ríos como mares y llega hasta el Amazonas.

Pasó a Madrid y allí publica sus trabajos, llamando la admiración de la corona de España, que en recompensa le concede el gobierno de Atacames, por dos generaciones; la insignia de "La Llave de Oro'' y el título de gentil hombre, con los honores anexos.

En 1746 fue a París y allí fue presentado a la Academia de Ciencias por el célebre La Condamine.

En Europa trabó amistad Maldonado con los más ilustres sabios de su época. El ilustre barón de Humboldt dijo que el mapa del reino de Quito, obra de Maldonado, es el más perfecto de los de las posesiones ultramarinas europeas.

En Londres, a donde fué por último Maldonado, fué miembro de la «Sociedad Real». Allí murió, después de haber conquistado con su talento y su ciencia al Viejo Mundo.

Por eso yo hubiese querido que el Concejo Municipal de Riobamba hubiera, con la oportunidad debida, dirigídose a la prensa de habla española del continente, excitándola a que el mismo día de la inauguración del monumento del ilustre ecuatoriano, dedicase un artículo a su memoria, a fin de que la glorificación fuese continental, como corresponde a un preclaro hispano-americano.

En Arequipa, Perú, el Ateneo de la Juventud rindió el 15 de ju nio último, cálido homenaje de adhesión y alabanza al Dr. Edmundo Escomel, que ha conquistado fama mundial por sus trabajos como médico. En Europa es conocido el nombre del doctor Escomel en todos lss centros médicos. Cuando alguien llega a una clínica europea si se sabe que procede de Arequipa, se le pregunta inmediatamente por el nombre del doctor Escomel.

La fiesta en honor del ilustre peruano revistió gran solemnidad y a ella asistieron representrntes de los principales centros científicos del mundo. «Cuando se mueven tres continentes, no es para adorar a un ídolo de barro,» dijo uno de los oradores.

Mas a pesar de haber tomado parte en la glorificación del doctor Escomel tres continentes, y de tratarse de una gloria hispanoamericana, la figura luminosa aún no llega al corazón de nuestros pueblos, como es de desearse. Y es que los países hispanoamericanos estamos aislados y vivimos como incomunicados. Fuera de las guerras y de sus con esa intención. promotores, nada sabe cada uno de lo que pasa en la casa del ve-

ese aislamiento y de que demos a conocer las glorias de nuestra raza; de que se rompan los velos y de que contemplemos en el cielo de la historia de nuestro conti-

nente esa vía láctea formada por las glorias hispano-americanas, que deben ser nuestros timbres de orgullo y lazo de cohesión que una a todos nuestros pueblos contra el enemigo común.

J. A. REYES

San Antonio Tex., julio de 1927.

Santoral

Miércoles 24.=San Bartolomé, apóstol, (Patrón de la villa de Barba.) San Patricio y santa Aurea, virgen.

S. BARTOLOME, APOSTOL Y MARTIR

San Bartolomé, apóstol de Jesucristo, nació en Galilea, y fué pescador. En el reparto de las provincias del mundo a los apóstoles para predicar el Evangelio, cupo a San Bartolomé la Licaonia, en Asia, donde predicó y convirtió multitud de gentiles a la fe de Cristo. De allí pasó a la India Citerior, y después a la mayor Armenia, donde convirtió al rey Polemón y a doce ciudades de su reino, asombrándolas con los milagros que hacía. Los sacerdotes de los ídolos, para vengarse de San Bartolomé, incitaron a Astiages, hermano del rey Polemón, que reinaba en otra provincia, a hacer llevar delante de sí al santo apóstol; y, después de haberle oído, le mandó herir con barras de hierro, y luego desollarle vivo, haciéndole por último cortar la cabeza el día 25 de Agosto del año 62. Arrojado al mar su santo cuerpo en la caja de plomo en que había sido colocado por los fieles, las aguas le trasportaron a Sicilia. El año de 983 fué trasladado a Roma, donde es muy venerado por los fieles.

De Heredia

La estimable señorita Elena Seenz venía padeciendo hace ya algún tiempo una molesta dolencia y con el fin de proporcionarle alivio se le hizo una operación con el éxito más feliz, el día 18, por los Dres. Zamora, Rodríguez, González y Villalobos. Su estado ahora es muy satisfactorio, y su médico particular en el tratamiento es el Dr. Rodriguez. Atendiendo a que la citada señorita lleva prestados muy valiosos servicios en los templos parroquial y del Carmen, se celebró el miércoles 17 una misa de rogativa por su salud. Hubo numerosas comuniones

El viernes próximo se celebrará en el templo parroquial de esta ciudad una misa en su-Es la hora de que rompamos fragio del alma del finado don Juan Maria Solera con motivo del segundo aniversario de su muerte. Será a las nueve de la mañana.

Coaresponsal

Comité Pro Capilla de San Lucas

Algunos pueblos se han disculpado de tomar parte en este Homenaje Nacional por las obras locales que tienen emprendidas. Este Comité no se resigna a verse privado del concurso de ningún pueblo por las siguientes ra-

1º. Lo de interés nacional ha de estar por encima de aquello que no pasa de ser local, según indicación hecha por el señor Secretario de Hacienda a los señores diputados.

2°. Que se atrasen una semana las obras locales para construir la Ermita eu San Lucas, importará la ruina de estas obras;

3°. Por pobre que sea una población, ¿no podrá dar lo que cada uno pueda?

4°. Lo de San Lucas es algo local también. ¿Qué pueblo no ha tenido, no tiene o no tendrá alguno de los suyos en San Lucas?

5°. Nosotros emprendimos la obra con plena fe en la Reina de los Angeles, la Patrona de Costa Rica.

Es para nosotros, los jóvenes, una triste desilusión ver que otros teman que cuanto den por la Negrita, ella no sabrá devolvérselo centuplicado.

El amor a nuestra Patria nos hace pensar así y nos vuelve respetuosamente atrevidos para insistir delante de todos a fin de que este homenaje sea realmente nacional.

Por el Comité.

OSCAR LÓPEZ C.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares

y Material de Enseñanza de toda clase

UADERNOS de esta cama

Librería Lehman

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limon y Nueva York, l'egando los Juevee en la mañana a Limón, vía H b na y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, via Crist bal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocss del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próxuno, los vapores CAKRILLO, SANTA MARTA, TI-VIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía ingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristo. bal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbad s, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limon, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Junio 5, 1927.

Administrador

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Les mes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 277

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en consiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)
EL MATCH DEL DOMINGO

Concluye

Este tanto hace reaccionar a los delanteros de la Libertad, Madrigal y Tabash comienzan a atacar fuertemente obligando a las defensas contrarias a replegarse, error que ocasiona una peligrosa avanzada del quinteto delantero de la Libertad. Poeta baja también para ayudar al ataque; sirve un pase a Madrigal quien remata fuertemente al goal empatándose el juego. Iniciado el juego con el dominio de La Libertad. Madrigal intenta marcar otronue vo tanto, pero Solerita lo intercepta lo cual es castigado por el juez como penal. Madrigal hace el castigo marcando el segundo tanto para su once. El juego se inicia con un poco de desconcierto de parte del Alajuelense a quien este último fallo le ha quitado su entusiasmo inicial; Madrigal está en su día y avanza so lo driblando a todo el que se le presenta, cerca del larguero hace un punteo que se traduce en goal; tas. el dominio está de parte de la Libertad cuando un incidente que está fuera de todo comenta. rio vino a quitar el interés que ese partido nos estaba despertan' do: Poeta hace un tiro hacia adelante; Madrigal corre a servirse de ese pase, pero cuando llegó ya el portero se había apoderado del esférico desde luego no tenía porque cargarlo, según LO PROHIBE UNA DISPOSI CION DE NUESTRA LIGA DE FUTBOL.

Sin embargo Madrigal lo hizo
en una forma bastante violenta,
lo cual originó la fractura de un
brazo del portero del Alajuelense, quien tuvo que retirarre del representació
campo, el juez por haber amonestado tres veces a Madrigal buen precio.

por sus cargas al goal y no haber hecho caso los sacó del campo, quedando ambos cuadros con diez jugadores. En vista de quedar el Alajueleuse sin portero, Manolo con un gesto de generosidad mal entendida se quitó su sweter cambiándola con Aymerich, quien se colocó en el marco, desde este momento el partido que en un principio tuvo gran interés se convirtió en un bufo, que dió por resultado un verdadero desastre para la Libertad quien después de tener un match casi ganado, lo perdió por falta de ecuanimidad y disciplina de algunos de sus jugadores.

Compañía Minerva

El Sr. Fco. Solano V., ha organizado por tercera vez, la Cía. Nacional de Drama y Comedia "Minerva." Felicitamos al entusiasta Sr. Solano, deseándole al mismo tiempo, mucho éxito y no pocas pesetas.

Vendieron la cama de Desdémona

Berlín. = La famosa cama sobre la cual un sinúmero de Otelos han dado muerte a otras tantas Desdémonas, fué causa de una gran desilusión en los círculos teatrales de Berlín,

Puesta en subasta la famosa cama que ha jugado tan importante rol en los destinos humanos, fue comprada en \$ 1,25.

El mueble había sido usado en el principal teatro de Berlín, el Schauspielhaus, en numerosas representaciones de Otelo, pero ni eso le valió para atraer un buen precio.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las víes respiratorias, acaban de llegar a la BOTICAVARGAS

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

El último va-Leche por trajo:—Leche condensada

Fesca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

-- PUJOL HNOS. --TELEPONO 739 - TODO BARATO



Folletin Nº 6

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

las leyes de la república? ¿Quién será aquel que nos niegue lo que justamente pedimos? Sólo el sectario que para abatir una religión no vacila en pisotear las libertades; sólo el obcecado, que en su afán de destruir pasa sobre la moral, sobre el derecho, y sobre la justicia; sólo el impostor y falso apóstol, cuyo poder acaba cuando la verdad im-

¿Qué conclusión hemos ganado en el estudio presente?
una muy provechosa, a propósito del Clero «siempre polí-

Al protestar contra las injustas leyes, no es el Clero quien se mete en política: es el gobierno quien se está

Después de mencionar al señor Mora y del Río, que stres veces manifestó por la prensa su inconformidad con las leyes que nos rigen, aconsejando desobedecerlas,»—el teniente coronel Calvo Ramirez dice que hagamos un ligero balance de la actuación del clero mexicano, en los distintos anales de nuestra historia nacional, y este balance demostrará quién es el enemigo del pueblo, de la libertad, y el que ha traicionado siempre a la Patria.

EXCOMUNION Y DEGRADACION DE HIDALGO

Este es el primer cargo que se lanza al ciero, y tras de insertar los textos de la excomunión para Hidalgo y los suyos, y de mencionar la degradación sacerdotal, que califica de repugnante y odiosa, dice el autor que esto demuestra que desde entonces el clero católico de México es el peor enemigo de nuestras libertades. Veamos hasta qué punto ha estado acertada esta conclusión, para lo cual ana-

lizaremos algunas circunstancias especiales que creemos el

señor Calvo Ramirez ha pasado por alto.

La idea de independencia no fué unica de los insurgentes, ni tampoco original de Hidalgo. En la conciencia de todos los americanos estaba la convicción de que se acercaba el momento de separar la Nueva España de la Vieja. Y las circunstancias porque atravesaba España, eran, por decirlo así, las que iban a determinar ese momento. Los intentos de emancipación que desde 1808 se venían iniciando en la colonia, tomaron cuerpo al fin, en la conspiración de Querétaro, de la cual partió la chispa revolu cionaria. Alma de esa conspiración era Allende, quien, desde el primer momento, fué del parecer que se pusiese al frente de la revolución un eclesiástico de luces y buen nombre para que no se tachase de antirreligioso el movimiento, y propuso a los conjurados nombrar caudillo a Hidalgo. Este, a pesar de sus ideas en favor de la independencia, sólo aceptó después de varias insinuaciones.

La previsión de Allende no carecía de fundamento. Aún sonaban los ecos de la Revolución Francesa, que esparcían por el mundo, al lado de las teorías de libertad, igualdad, fraternidad, los más graves ataques a la Religión, y de aquí que las ideas del 93 fuesen declaradas heréticas. España luchaba en esos momentos contra las huestes de Napoleón, y sin grave error podría suponerse el movimiento como una intriga de los franceses para debilitar a España. Así pues, el hecho de haber encabezado la insurrección un eclesiástico, indica cuán sospechoso era en aquellos momentos, en materia religiosa, lanzarse a semejante empresa.

La delación de Querétaro vino a orillar a los caudillos a acometer de'improviso la lucha, e Hidalgo dió el grito bajo la precipitación de las circunstancias, y sin estar
preparado todavía para presentar a la Nación un proyecto
determinado de Independencia. El mismo dice en su proceso: «Que como entró en la insurrección tan impremeditadamente y después las circunstancias en que se halló no
le han dejado tiempo para pensar en planes, ninguno ha
llegado a formar para el caso de verla concluída, y bien
conoce que formarlo y plantificarlo ofrecia muchas y gravisimas dificultades». De aquí pendió una serie de lamentables errores, a que necesariamente tenía que conducir

aquel paso. Hidalgo se presentó en la lucha aclamando contra su personal criterio, al propio Rey de España, lo que venia a ser un absurdo en quien peleaba contra la dependencia del trono español; mas fué necesario echar mano de ese ardid para atraerse las multitudes, que adoraban a Fernando VII; y no fué sino hasta 1813 cuando el Congreso de Chilpancingo y el general Morelos se opusieron a que se continuase obrando en nombre de aquel monarca, dice Bustamante «por creer este arbitrio una especie de supercheria». Uniose a todo esto la necesidad en que se vió Hidalgo de engresar sus filas con los indios y la plebe de las ciudades, que sobre no prestarle la eficiencia de un ejército tal como se necesitaba, hicieron odiosa la causa de la Independencia con sus excesos, aun para muchos mexicanos que la deseaban, pero que descorazonados, se pusieron en abierta pugna con aquel movimiento que llevaba el exterminio y la desolación por todas partes. Las despiadadas matanzas de españoles pacificos e indefensos que el propio Hidalgo, en un momento de deplorable debilidad autorizó en Valadolid y Guadalajara, por satisfacer la barbarie de los indios y de la infima canalla, vinieron por fin a arrojar una nueva mancha sobre la insurrección, que se hundió en el desprestigio.

Y a pesar de todo, la idea de independencia no moria en el alma nacional. Los grandes errores de nuestros primeros caudillos estuvieron muy lejos de hacer aborrecible el ideal de emancipación. Calleja, el jurado enemigo de los insurgentes, tras de sus victorias de Aculco y Calderón,

escribia al Virrey Venegas lo siguiente:

«Este vasto reino pesa demasiado sobre una metrópoli cuya subsistencia vacila; sus naturales y aun los mismos europeos están convencidos de las ventajas que les resultarían de un gobierno independiente; y si la insurrección absurda de Hidalgo se hubiera apoyado sobre esta base, me parece, según observo, que hubiera sufrido muy poca oposición», y don Carlos María Bustamante, el historiador insurgente, cometa así las palabras del general español: «Estas verdades son importantísimas y es preciso confesar que en esta parte Calleja discurrió como un profundo político. La voz de «mueran los gachupines», el matarlos, to-

NOTAS VARIAS

-En la noche del 22 fueron ejecutados en la silla eléctrica en Boston los comunistas Sacco y Vancetti, acusados de asalto y robo. El proceso, como es sabido, duró varios años, dándose curso durante él a todas las instancias presentadas por la defenca de los reos. No obstante los tribunales en sus diferentes grados condenaron a los dos procesados. Al ofrecérseles los auxilios religiosos los rehusaron, manifestando que deseaban morir como habían vivido, «fuera del palio de la Iglesia».

—Los heridos en la reyerta política de Cartago continúan mejorando, de lo que muy sinceramente nos alegramos.

—La Sociedad Cultural de San Antonio de Belén celebró una feria el domingo 14 con un producto de \$\psi\$ 1616,50.

—En Escasú se está aguardando un magnífico juego de ornamentos pedidos a Europa para el servicio de la iglesia parroquial,

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos. Heredia, TIENDA ENAVIDES

o que deseaban morir Linoleum para saguanes. Alfon

e la Iglesia». Heredia, TIENDA ENAVIDES

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnifica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL-EDUCACION MORAL Cuidado del cuerpo-Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402,00. Los gastos de viaje de San José basta el Colegio son \$ 99,00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo. Teléf. 767.

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la

LIBRERIAESPAÑOLA

de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tantofuror está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos Librería Española de María v. de Lines

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Corte Plena Sesión del lunes

Concluye

-En la petición de Tobias Garcia Chinchilla en que solicita conmutación en confinamiento de la
mitad de la pena de dos [años, un
mes y un dia de presidio en San
Lucas, se acordó dar el informe de
la ley en sentido desfavorable por
no haber descontado aún la mitad
de la referida pena.

—Fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Albino Villalobos Barquero y Luis
Castro Ureña para conocer, en la
Sala 1ª de Apelaciones, el primero,
del juicio ejecutivo de Angelina
Lewis Johnson contra James Kelly Stewart y otro; y el segundo,
del juicio ordinario de Manuel de
Jesús Castro contra la sucesión de
Modesto Murillo, ambos Conjueces
en reposición del Conjuez Lic. Luis
Cruz Mesa.

—Se nombró al Conjuez Lic. Ramón Bustamante Castro para integrar la Sala 2ª de Apelaciones, en vez del Magistrado Lic. Antonio Alvarez Hurtado, a quien se concedió licencia para separarse de sus defunciones hasta por 16 días, a contar el 23 del mes en curso.

1,400 Aviones Militares

Según declaraciones del coronel Kindelan, la aviación militar.
española cuenta con seiscientos
aviones, y se están construyendo
trescientos más. Dentro de diez
años llegará a contar con mil
cuatrocientos aviones militares
que se distribuirán en noventa
escuadrillas.

De Oreamuno

En la fiesta Patronal de Cipreses observé un rasgo noble y digno de aplaudir; fué la preparación de un buen número de niños que con ocasión de la fiesta patronal se acercaron por primera vez a recibir el pan de los Angeles.

La labor de los maestros en este sentido ha sido del agrado de los vecinos de Cipreses.

Dichosos los pueblos que como este cuentan con un personal docente, integrado por jóvenes de buenos sentimientos religiosos. Estos maestros merecen un aplauso, aunque ellos no aspiren a esto sino a la Gloria de Dios.

De estos niños se sacarán hombres fieles cumplidores de sus deberes ante Dios y ante la patria.

Agosto 19 de 1927.

Corresponsal

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numeros clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado-SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

NOTAS SOCIALES

La boda de hoy

A las 6 y 30 horas de la mañana de hoy tendrá lugar en la Iglesia de la Dolorosa la boda del caballero don Claudio Alpízar con la culta y distinguida señorita Regina Rojas.

En calidad de padrinos serán acompañados los nuevos contrayentes por las siguientes personas.

Don Rafael Alpízar y señorita Claudia Castro M; por sí y en representación de Sor Carmelita Alpízar;

don Gonzalo Muñoz y doña Esperanza de Muñoz;

don Gonzalo Quirós Carranza y señorita Flora Escribano;

don Mariano Struk y señorita Paulina Rojas.

Después de la ceremonia religiosa tendrá lugar un café en casa de los señores padres de la novia, saliendo luego los nuevos esposos en viaje de bodas a San Jerónimo de Moravia.

«El Correo Nacional» formula los mejores votos por la felicidad de este nuevo hogar.

Boda Alvarez Mora

El domingo pasado, en la Iglesia de la Soledad se efectuó
el enlace del joven don Manuel
Alvarez con la señorita María
Estebia Mora, acto que se llevó
a cabo a las 6 horas con el
acompañamiento de los siguientes padrinos:

don Ernesto Arrollo con la señora doña Adriana Vieto de Fa-

don Aníbal Guerrero y señora;

don Lujio Alvarez con la señorita Irma Mora. En viaje de bodas salieron a

Curridabat.

Hacemos votos por la eterna

ventura del nuevo hogar.

Hogar de placemes

En esta capital se encuentra de plácemes el hogar de don Manuel Emilio Arguello y su señora esposa doña María Luisa Herrera de Arguello, con el feliz advenimiento de su primogénito.

Fiesta de despedida

Con motivo de su viaje a los Estados Unidos la noche del viernes pasado tuvo lugar en la residencia de Mr. N W. Clausen una lucida fiesta de despedida en honor de la señora doña Edna Clausen de Palmer que partió el sábado pasado con destino a San Antonio de Texas.

El maestro don Julio Barquero obsequiaba la fiesta, que estuvo de lo más lucida y animada.

Próxima Boda

El 8 del próximo mes de Septiembre se verificará en la ciudad de Heredia la Boda del Licenciado den Juan Rafael Cabezas con la señorita Marta Herrera.

Por la felicidad de la futura pareja formulamos nuestros votos. Viajeros

Para Los Estados Unidos para tió el sábado el joven Juan José Bolaños.

Nuevo empleado de la Tributación Directa

En sustitución del joven don Franklin de las Cuevas, quien partió para Bruselas, ha sido nombrado auxiliar de la Contabilidad Territorial de la Tributación Directa el joven Ricarro Orfila.

Felicitamos al novel empleado, quien seguramente habrá de sa ber llenar su cometido.

Modasy Pasatiempos

La Librería de Lehmann (Sauter y Cía.) ha recibido el Nº, 9 de esa revista guía para la elección y hechura de trajes de moda.

Contiene modelos de atrayentes vestidos que se distinguen
por su sencillez; de trajes para ir
de visita; modelos para la confección de delantales y vestidos
para niños en el hogar y en el
paseo; las señoras encontrarán
modelos que rejuvenecen; patrones de algunas prendas para la
calle que no deben faltar a la dama elegante; modelos de trajecitos para la noche y ia mañana;
prendas tejidas a mano; labores,
etc.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas

Heredia TIFNDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dontista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredie, TIENDA BENAVIDES

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON

Buen surtido de sombreros, cuelios duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Norma-

Heredia Tienda Benavides.

Servilletas papel muy variado. dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia TIENDA BENAVIDES

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.